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«Mi cine habla de lo que 
tengo- cerca y me interesa» 
La cineasta Idar Bollaín agradeció ayer a 'Mujeres en Dirección' la concesión del Premio 
Ciudad de Cuenca y en especial su apuesta por dar a conocer el cine hecho por mujeres 

• Cuenca y su provincia no 
pasan desapercibidas para 
esta directora que ya ha ro
dado en Toledo y Guadala
jara. «Desde luego que es 
preciosa. El paisaje me pa
rece muy inspirado!"». 

CORKA DIEZ I CUENCA 
«No me propongo hacer cine so
cial, sino películas que hablen de 
cosas que tengo cerca y que no 
he visto como espectadora. Ha
go lo que me interesa y lo que me 
sale y luego es la gente la que le 
llama a eso cine social», apuntó 
ayer la cineasta leíar Bollaín du
rante la rueda de prensa previa a 
la entrega del Premio Ciudad de 
Cuenca. 

De esa visión del mundo que 
le rodea es como surgió, por 
ejemplo, 'Mataharis', hasta la fe
cha último filme de Bollaín y una 
producción con la que la direc
tora se siente muy satisfecha. 

«Soy directora de 
cine porque de 

pequeña veía filmes 
de Jane Campion y 

me identificaba 
con ella» 

«Con la excepción de alguna 
crítica un poco 'heavey', la reac
ción de la gente ha sido muy bue
na. Yo siempre acudo asustadísi
ma a los estrenos, pero estoy 
muy contenta con cómo ha fun
cionado 'Mataharis'». 

Tras la intensa historia sobre 
violencia de género que se rela
taba en 'Te doy mis ojos', leíar re
conoció que en esta ocasión pre
firió decantarse por contar tres 
historias en un mismo filme con 
el fin de distanciarse un poco 
más de su anterior propuesta. 

«Quería hacer algo diferente 
y además me gusta el reto de 
contar tres historias a pesar de 
que reconozco que es difícil, ya 
que siempre se corre el riesgo de 
no profundizar en ninguna o de 
que alguna de ellas tenga más 
fuelza que el resto». 

El hecho de que la provincia 
de Guadalajara fuera el escena
rio de 'Plores de otro mundo' y 

lefar Bollaran, ayer en Cuenca.fTlN BIJAKSIC 

t': «Se cree ue hablar de aríales en cine no es importante» 

El hecho de que el Premio Ciudad de Cuenca lo conceda 
un festival de mujeres directoras no le ha pasado clesaper
cibido a ldar BoIIafn. 

«Al principio me pan!Ció raro eso de que quisilnn dar
me un premio a mi carrera, ya que todavía me queda mu
cho por hacer, pero lo agradezco enormemente ya que se ' 
trata de un gaIanI6n muy precioso al fOrmar parte de un 
festival que permite que se visualice el cine que hacen las 
mujeres en el mundo>.. 

En este sentido, aunque BoIIafn se reconoce Ulrla dinIC
tora «muy conoc:ida», apuntó que «los porcentajes de mu
jeres en cflJ'eCci6n siguen siendo muy pequeftos». 

A su entender, es algo que se debe, en gran medida, «a 
que hay muy pocas mujeres en lo órganos que dedden 
qué pelfculas o qué series de fia:i6n se hacen, asr 4:on1O en 
los comités de seIea:i6n Y en los jurados de los fes:tivales». 

Para cambiar la situaci6n, pidió la aplic:ac:i6n de la ... 

buJosa>. Y «adelantada» Ley de Igualdad, donde se apues
ta por que haya más mujeres en el ámbito del audiovisual. 

Para esta cineasta también es necesario cambiar las 
costumbres de la sociedad, Y en especial que se acabe con 
el punto de vista masculino desde el que se analiza el cine. 

. «Las pelfculas de los festivales suelen premiarse con
forme a un esquema masculino. Asr, se ve con interés 
una pelrcula como 'Mataharis' pero los temas que trata 
no dejan de considerarse menores: se sigue aeyendo 
que hablar de pañales es por ejemplo menos importan
te que hacerlo de la mafia rusa,.. 

Pese a todo, Bollar" considera que existe un buen 
nivel de produ!Xión en el cine español. «Evidentemente 
se hacen cosas malas, pero también un cine muy inte
resante. Es cierto que quizá los últimos dos años hayan . 
sido algo más flojos, pero anualmente se realizan por lo 
menos diez pelrculas que estjn bien,.. 

Toledo el de 'Te doy mis ojos' ha
ce pensar qué quizá leíar Bollaín 
podría animarse a filmar en 
Cuenca en un futuro. 

,:<Podría ser. Desde luego que 
es preciosa. Recuerdo que cuan
do íbamos a rodar 'Flores de otro 
mundo' estuvimos buscando lo
calizaciones en algunos pueblos 
de la Serranía pero al final los de
sech¡pnos porque eran demasia
do bonitos y queríamos algo un 
poco más duro visualmente para 
el filri¡e. El paisaje de Castilla, no 
sé por qué, quizá porque soy cas
tellana, me parece muy dramáti
co y muy inspirador». 

PASiÓN POR EL CINE. Al recor
dar sus inicios en el mundo de la 
dirección, lciar Bollaín apuntó 
que es directora «porque de pe
queña veía películas de Jane 
Campion». Sin embargo, lamen
tó que «por lo general, las niñas 
de hoy en día tengan muy pocas 
mujeres directoras con las que 
poder identificarse, con lo cual 
va a ser más difícil que salgan 
nuevas· realizadoras». ' 

Asimismo, reconoció que el 
hecho de contar con su propia 
productora es lo que le ha garan
tizado desde el primer momento 
la posibilidad de hacer el cine 
que ella quiere hacer. 

«Si no fuera por La Iguana 
sospecho que las cosas me hu
bieran ido más difíciles. El guión 
de la primera película que hice, 
'¿Hola, estás sola?', por ejemplo, 
lo pasé antes por otra producto
ra pero no se mostraron intere
sados en producirlo». 

Asu entender, lo ideal sería 

«Es necesario que 
en el dn~ haya 
diversidad. 'El 
orfanato', por 
ejemplo, me 

parece perfecta» 

que hubiera los suficientes pro
ductores como para producir a 
todos aquellos directores con 
una buena historia que contar, 
sea ésta del género que sea 

«Es necesario que en el cine 
haya diversidad y películas para 
todos. 'El orfanato', por ejemplo, 
me parece una película perfecta 
con una Belén Rueda espléndi
da. El problema puede venir si 
quienes deciden lo que se pro-' 
duce son las televisiones, porque 
por lo general éstas suelen guiar
se por un criterio muy comercial. 
y puede llegar a suceder que las 
películas se acaben pareciendo a 
las series dé televisión». 

Por otro lado, la cineasta 
apuntó que lo difícil para: un di
rector no es hacer su primera pe
lícula, «sino la segunda, la terce
ra la cuarta .... De hecho, hay to
neladas de gentes que han hecho 
su primera película pero luego 
no han podido mantenerse». 
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